



El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis, concede 100 días de indulgencia a los que lean, propaguen o den alguna limosna para el sostenimiento de esta HOJA PARROQUIAL

2.^a Epoca-Año III

26 de Septiembre de 1948

Núm. 127

Horario de las Misas y Funciones Parroquiales

Misas.— *Días laborables:* A las 7'30, a las 8 y a las 9.

Días festivos: A las 5, 6'30, 7'30, 8'30 (dialogada y Comunión general), 9'30, (Catecismos), 10'30 en Greñana, 12 (amonestaciones, avisos y predicación) y 13 (avisos y predicación).

Funciones Parroquiales—*Días laborables,* Por la tarde a las 7'30, Santo Rosario y Visita al Santísimo con Exposición Menor. *Días festivos,* Por la tarde a las 7 Santo Rosario y Trisagio con Exposición Mayor. Todos los Sábados después de la función, Sabatina y Salve Solemne.

Día 30. *Jueves.*—San Jerónimo, Presbítero, Confesor y Dr. Misa propia «In medio». Color Blanco. Credo.

Día 1.^o de Octubre. — *Viernes* --- **Primer Viernes de Mes** San Domingo. Obispo v Cfr. Misa propia «Stautit». Color Blanco. 2.^a Or. «A cunctis», 3.^a «ad lib». Se pueden celebrar Misas votivas y de difuntos.

Día 2. *Sábado.*—**Primer Sábado de Mes.** Fiesta de los Santos Angeles Custodios. Misa propia. Color Blanco. Credo.

Movimiento Parroquial

Bautizos.—Ninguno.

Matrimonios—Pablo Soliva Miranda con Francisca Vidal Gras. Les deseamos cristiana y completa felicidad.

Defunciones.—Ninguna.

Calendario Litúrgico

Día 26. *Domingo.*—Dominica XIX después, Santos Cipriano y Justina, Mártires. Misa de la Dominica. Color Verde. 2.^a Oración Santos Mártires. 3.^a «A cunctis» Cr. Pref. Sma. Trinidad.

Día 21. *Lunes.*—Santos Cosme y Damián, Mártires Misa propia. Color Encarnado. 2.^a Oración «A cunctis». 3.^a «ad lib». Se pueden celebrar Misas nocturnas y de difuntos.

Día 28. *Martes.*—San Wenceslao, Duque y Mr. Misa propia «In virtute». Color Encarnado. 2.^a Or. «A cunctis» 3.^a «ad lib». Se pueden celebrar Misas votivas y de difuntos.

Día 29. *Miércoles.*—Dedicación de San Miguel Arcángel. Misa propia. Color Blanco. Credo.

Círculos de estudios

Hombres de Acción Católica: Los Domingos de 8 a 9 de la tarde.

Jóvenes: Los lunes de 8 a 9 de la tarde.

Aspirantes: Los Domingos a las 10'30 de la mañana.

Las Jóvenes: Los Domingos de 5'30 a 6'30 de la tarde. Las Aspirantes y Benjamins: Los Domingos de 4'30 a 5'30 de la tarde. Pueden asistir también los simpatizantes de la Acción Católica.

Catecismo

Todos los domingos, a las 3'30, para Niños y Niñas. También se enseña los días laborables, después de la función de la tarde.

EVANGELIO
de la Dominica XIX
después de Pentecostés



EN aquel tiempo, hablando Jesús por medio de parábolas a los príncipes de los sacerdotes y a los fariseos, les dijo: El reino de los cielos es semejante a un rey que celebró las bodas de su hijo. Y envió sus criados a llamar a los convidados a ellas, y no querían venir. Segunda vez despachó nuevos criados, con orden de decir de su parte a los convidados: Tengo dispuesto el banquete, he hecho matar mis terneros y demás animales cebados, y todo está a punto. Mas ellos tampoco hicieron caso y se fueron uno a su quinta, otros a sus negocios y los demás prendieron a los criados y después de ultrajarlos los mataron. Lo cual oído por el rey montó en cólera; y enviando sus tropas acabó con aquellos homicidas e incendió la ciudad.

Entonces dijo a sus criados. Se hallaba todo dispuesto para las bodas, pero los invitados no han sido dignos de asistir a ellas. Id pues, a los caminos; y a todos cuantos encontrareis invítadlos a las bodas. Al punto los criados, saliendo a los caminos reunieron a cuantos hallaron, buenos y malos, de suerte que la sala del festín se llenó de gentes que se pusieron a la mesa.

Entrando el rey a ver a los convidados reparó allí en un hombre que no tenía vestido nupcial. Y le dijo: Amigo, ¿cómo has entrado aquí sin vestido de boda? Pero él enmudeció. Entonces dijo el rey a sus ministros. Atado de pies y manos, echadlo fuera a las tinieblas, donde no habrá sino llanto y crujir de dientes. Porque muchos son los llamados y pocos los escogidos.—San Mateo, XXII-1-14.

COMENTARIO

Tú eres el invitado al banquete nupcial que ha preparado el Señor. Y la invitación te ha sido cursada de muy diferentes maneras: el sacerdote en sus predicaciones, la Iglesia con sus tiernas llamadas, y, si más no, estas palabras mías aquí estampadas pueden ser, quizás, la llamada de que se valga el Salvador para convidarte de nuevo a tan digno y honorífico banquete.

Créeme, amigo lector. no te hagas el sordo a este amoroso llamamiento de la Madre y aun cuando hayas transcurrido meses y hasta años sin frecuentar el celestial Banquete con que la Esposa de Cristo obsequia a los hijos con el divino Manjar, el sacrosanto Cuerpo y Sangre del Redentor vuelve sobre tus pasos y acude presto al lugar que allí tienes señalado.

Para este banquete no necesitas otro traje de etiqueta que el vestido de la Gracia

que te impuso el Ministro de Cristo cuando, derramando el agua sobre tu cabeza, te bautizó: Pero precisa que lo lleves bien limpio y aseado. Dios, que es la esencia de la limpieza y de la pureza, a cuyo lado palidece la nitidez de la nieve, no puede alternar con la suciedad del pecado y el castigo a que te expones comiendo el divino Manjar estando en pecado mortal, es verdaderamente terrible y escalofriante.

Pero no temas. Si has tenido la desgracia de manchar tu traje espiritual con el pecado mortal, a uno y otro lado de la iglesia hay los confesionarios, sendos tribunales donde, previa confesión de tus pecados, el Señor, valiéndose de sus Ministros, te perdonará generosamente, aun cuando tus pecados fueren tan numerosos como las gotas del océano, puesto que su Misericordia es infinita y sólo falta que sinceramente prometas no volver a pecar.

MES DEL ROSARIO

Mes de octubre.—*El próximo viernes empieza el simpático mes de octubre, dedicado a la Virgen Santísima del Rosario. ¿No las recuerdas con ilusión, querido feligrés, las funciones de este mes casi tan emotivas como las de mayo?*

Este año ha de revestir carácter extraordinario; empieza el mes con el Primer Viernes y termina con la gran festividad de Cristo Rey.

El Sagrado Corazón de Jesús quiere aumentar el esplendor del mes del Rosario. ¿Verdad que también tú, lector querido, quieres contribuir, secundando los deseos de Jesús, al máximo esplendor de los cultos de este mes? Te espero pues, en el Santo Templo Parroquial para rezar el Santo Rosario, todos los días ante el Señor expuesto, para meditar las excelencias de la Reina de las devociones marianas, para aprender las sublimes lecciones contenidas en sus quince misterios. Te espero todos los días para obsequiar juntos a María; Ofrécele tu Misa y tu Comunión. Acompaña el próximo viernes al Sagrario a todos los que puedas para que empiecen los primeros Viernes de Mes para terminarlos en el mes del Sagrado Corazón. Asiste y procura que asistan muchos a la Novena del Pilar. Si así lo haces ¡qué feliz te sentirás el día de la Fiesta de Cristo Rey! ¡Qué mes de octubre tan bien aprovechado! ¡Qué preparación tan magnífica para el 1.º de Noviembre! Día de todos los Santos, Día de la Parroquia y Día de la solemne inauguración del Altar del Santísimo de nuestra querida Parroquia de San Juan.

Nuestra Señora del Pilar

Como último domingo de mes, hoy se obsequiará a la Virgen del Pilar con los cultos acostumbrados.

La Misa de Comunión general será a las 8'30 y la función de la tarde a las 7. Recuerden los Caballeros del Pilar y las señoras de la Corte de Honor y todos los devotos de la Virgen del Pilar, el deber no sólo de concurrir a estos actos, sino de procurar el mayor esplendor de los cultos con que se obsequia a María.

Retiro mensual

Siguiendo la costumbre establecida de celebrar el Retiro Mensual el jueves anterior al *Primer Viernes de Mes* y como preparación al mismo esta vez nos corresponde celebrarlo el próximo jueves día treinta de septiembre. El Santo Rosario empezará a las 7'30 y la plática del Retiro a las 8. Miembros de la Acción Católica de todas las Ramas, no faltéis. Invitad al mismo a vuestras amistades.

A ensayar

El Día de la Parroquia.—Si fuerza mayor no lo impide celebraremos este año el *Día de la Parroquia* el 1.º de Noviembre Fiesta de Todos los Santos. Además este año se inaugurará, Dios mediante, el Altar del Sacramento. Como acto extraordinario se está organizando una Misa solemnísimas a voces con intervención del pueblo. Con tal motivo invito a to-

dos los amantes de la música popular y del esplendor de las funciones sagradas que se sirvan asistir a los ensayos que empezarán el próximo martes día 28 después de la función de la tarde, alrededor de las 8. No es una invitación formularia queridos feligreses y fieles en general, y sentiría verme desatendido. Se invita a todos sin excluir a nadie.

El «aplec» de Greñana

Se verificó con esplendor tal como se había anunciado. La misa de Comunión, muy concurrida y la asistencia al Oficio y Sermón, extraordinaria.

Durante todo el día la Virgen fué visitadísima en su camaril. Se guardó silencio y compostura en el templo y en el exterior no se observaron desmanes notables.

Bendito sea Dios y a trabajar para convertir este simpático «aplec» en un completo obsequio a nuestra dulce Madre la Virgen de Greñana.

Nuestra cordial felicitación a todos,

Primer Viernes de Mes

Es el día primero de octubre. A las 8 de la mañana tendremos la Misa de Comunión general. La Hora Santa Eucarística de 7'30 a 8'30 de la tarde. Coincidirá con el primer día del mes del Rosario. ¡Feliz coincidencia! Que la Virgen Santísima del Rosario nos traiga una avalancha de niños y niñas a la práctica de los primeros Viernes.

5
CIBS
DIRECCION



Amor y Caridad

La clave del enigma

POR un momento, querido lector, apártate del círculo dominado por los regios muros de nuestra amada Parroquia, y asómate al umbral del mundo y, aunque a vuelo de pájaro, échale una

ojeada.

Por aquí casi en las mismas puertas de casa, huelgas y conflictos sociales, más allá conflictos armados a diario entre las tres potencias ocupantes lo que prueba de una manera inequívoca que la guerra está muy lejos de haber terminado y la tan anhelada paz no es más que una quimérica ilusión.

Alejémonos unos centenares de kilómetros y veremos cómo caen acribillados a balazos los paladines de la paz, asesinados a mano airada por los secuaces de la guerra. Un poco más lejos aún y percibirás todavía el humo de los incendios recién apagados y el eco del retumbar de los cañones no ha mucho tiempo acallados. Y más allá...

Renuncio a continuar porque calamidades y nada más que calamidades se acumulan sobre la doliente y afligida humanidad.

¿Verdad que el panorama trazado no puede ser más trágico y más desconsolador?

Viéndolo tan sombrío, con nubarrones tan negros, presagio triste de la tormenta que se avecina, no puede uno menos de sentir la intensa inquietud del porvenir al par que descorazonado se pregunta: ¿Es esto el mundo o una casa de locos? ¿Somos los hombres las criaturas de Dios, o seres a quien el instinto del mal ha secado las entrañas después de haber extirpado los más nobles sentimientos del corazón humano?

Quisiera ser pintor y te trazaría un cuadro: la sala de operaciones de una clínica; el mundo, el eterno paciente, rodeado de los magnates del poder y de las finanzas,

buscan ansiosos un desesperado remedio que cual inefable panacea, le libre del estado comatoso y desesperado en que se encuentra. Pero una densa venda: odios, egoismos, ambiciones, cubre tan espesamente los ojos de los fingidos cirujanos que les es imposible distinguir el verdadero remedio; el único remedio capaz de devolver la salud al enfermo, la paz y la alegría del vivir a los pueblos: la *Caridad* de Cristo.

Fuera de Cristo no hay paz posible y sin Caridad no es posible hallar a Cristo; eso lo sabemos bien los católicos. Pero se me objetará, el mal es grave y nuestras fuerzas para remediarlas pocas. Ya lo sé pero junto a nuestra dibilidad hay la inmensa fortaleza de Dios que si se lo pedimos bien no nos ha de faltar.

Eso es lo que pretendo suplicaros, lectores de la HOJA DOMINICAL, de hinojos delante del Sagrario, principiad una campaña intensa e ininterrumpida de oraciones para que Dios envíe al mundo un diluvio de Caridad para que apague las hogueras del odio, de la guerra y de las discordias.

J. M.

El invierno se acerca

Me veo precisado a dar un toque de atención y mejor aún de alarma. El invierno se acerca y con pena constato que observo demasiada apatía. Nuestro ropero parroquial que tantas lágrimas ha secado y tantos cuerpecitos ha cubierto, está vacío y además inactivo. Señora, por caridad, repasa tus cómodas y traénos lo que no necesitas. Señora, joven, niña ¿no podrías por lo menos una hora al mes trabajar para los pobres? Pasa algún jueves por el ropero parroquial de 5 a 7 y allí podrás trabajar o recoger labor para verificarla en tu domicilio. ¡Un ropero parroquial vacío e inactivo! ¡Qué pena! ¡Qué les daremos luego a los que nos pidan ropa y abrigo por amor de Dios?

IMPRENTA MARIANA. - ACADENIA, 17. - LÉRIDA

D. José Sol Ballester
Rambla Aragón 31 Entlo.
CIUDAD P.

